

DÉCLARATION DU PRÉSIDENT DE LA CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES CATHOLIQUES DE TURQUIE SUITE AU DÉCÈS DE SA SAINTETÉ LE PAPE FRANÇOIS

Forts de l'espérance de Pâques, nous nous associons à la profonde douleur de l'Église universelle endeuillée par le décès du Saint-Père, le pape François. Sa visite tant souhaitée en Turquie à l'occasion du 1700e anniversaire du concile de Nicée ne sera plus possible, mais il nous accompagnera depuis la maison éternelle du Père.

Le pape François a dirigé l'Église catholique du 13 mars 2013 au 21 avril 2025. Il a été un prophète dans des temps difficiles pour le monde et l'Église, mettant en oeuvre l'enseignement de l'Évangile par sa solidarité envers les pauvres et l'espérance pour l'Église.

Témoin de la miséricorde et de la compassion, il a marqué la vie de l'Église par son attitude profondément évangélique, cherchant à ouvrir le cœur des fidèles pour qu'ils répondent aux défis du monde par la fidélité au Christ. Avec courage, il a entrepris le renouveau synodal pour la communion profonde de tous les fidèles, nous rappelant toujours les valeurs de l'Évangile, la solidarité avec les pauvres, la mission, la justice sociale et le dialogue avec le monde.

Il a été un messager de paix pour toute l'humanité, luttant contre la tragédie de la guerre et de la violence. Le pape François a lancé de nombreux appels à la paix (notamment en Ukraine, en Syrie, en Terre sainte, en Afrique), à l'accueil des migrants et à la protection de l'environnement. Il s'est également impliqué dans des initiatives visant à promouvoir le dialogue œcuménique et interreligieux, comme son voyage historique en Irak (2021) et sa rencontre avec le Grand Imam d'Al-Azhar.

Notre communauté chrétienne se souvient avec gratitude de son voyage apostolique dans notre pays entre le 28 et le 30 novembre 2014. L'année dernière, en février, il a reçu les évêques de Turquie en visite *ad Limina Apostolorum*, démontrant sa sollicitude de pasteur universel pour les petites communautés catholiques et les minorités.

Nous lui sommes tous redevables de son amour paternel, c'est pourquoi nous sommes unis en sa mémoire et dans le devoir de prier pour son repos éternel.

Vivez pour toujours dans le Christ, Saint-Père !



+ Most Rev. Martin Kmetek, OFMConv
Archevêque métropolitain d'Izmir
Président de la CET